

Editorial

Por primera vez en su historia se llevó a cabo el “Congreso de Investigación de la Facultad de Medicina”, Universidad Central de Venezuela (UCV), en el hotel Eurobuilding de Caracas.

Este Congreso inicialmente se diseñó para promover y difundir la actividad científica realizada en el área de la salud, e incentivar la formación e interacción de los grupos interdisciplinarios alrededor del interés biomédico, que conviven la Facultad de Medicina, UCV. Sin embargo, debido a la riqueza de su programa, el mismo se transformó en un evento internacional, con invitados extranjeros de Brasil, España, Estados Unidos y Puerto Rico, y participantes de universidades nacionales, entre otras las de Carabobo, de Oriente y Los Andes, y la Rómulo Gallegos.

Estrictamente hablando el Congreso se realizó entre el 05 y el 07 de octubre de 2010. Sin embargo, los eventos pre- y post- congreso comenzaron el día 17 de septiembre de 2010 y finalizaron apenas el 15 de febrero de 2011. Incluyeron propuestas de la Sociedad Científica de Estudiantes de Medicina (SOCIEM), de cada una de las Escuelas de la Facultad, del Centro Nacional de Bioética (CENBABI), de la Asociación para el Progreso de la Investigación Universitaria (APIU), de la Biblioteca Humberto García Arocha, y de muchos de los Institutos (Anatómico, Anatomopatológico, Anatómico, Medicina Experimental). Todas estas actividades se llevaron a cabo en Escuelas, Hospitales, Bibliotecas e Institutos de la Facultad.

El programa, que constó de 25 conferencias, 20 simposios y un foro, mostró la diversidad temática que se aborda en nuestra Facultad y refleja el intenso esfuerzo realizado por los profesores para realizar investigación de calidad.

Nos dio mucho orgullo además que este congreso acompañó los aniversarios memorables de las Escuelas de Bioanálisis, Nutrición y Vargas, y de los institutos de Inmunología y de Medicina Experimental.

Debemos destacar varias cosas, a saber:

1. La altísima calidad y compromiso de los ponentes.
2. La asistencia de unas 300 personas entre ponentes y asistentes.
3. La variedad de temas que oscilaron desde las áreas básicas hasta áreas netamente clínicas, convenios internacionales, divulgación de la investigación, investigación en postgrado, ética en la investigación, gestión del conocimiento, telemedicina, etc.
4. La calidad y número de los carteles presentados durante el evento (unos 130), lo cual resultó en la escogencia de tres carteles por día a ser premiados con libros donados por la Empresa Universal Text.
5. El apoyo del Dr. Héctor Arrechedera y su equipo en el uso de la telemedicina para tener las charlas simultáneas en el hotel y en el auditorio del Instituto de Medicina Tropical, así como en la grabación para la historia de la Facultad, del evento inaugural y de charlas escogidas.
6. El apoyo excelente de nuestros estudiantes, principalmente de la escuela Razetti y de Bioanálisis, para llevar a cabo todo el protocolo de atención de ponentes y público durante el evento.

Solo me queda darles las gracias a todos los participantes en este FORO de discusión de las actividades de investigación que se llevan a cabo en nuestra Facultad, incluyendo en un mismo evento el abanico de conocimiento, básico, clínico y en servicios de la salud, de nuestras disciplinas académicas y en especial a la APIU quien ha puesto todo su empeño en la publicación de estas ponencias en extenso y algunos resúmenes en esta prestigiosa revista Tribuna del Investigador, a todos, gracias.

Dra. Alicia Ponte Sucre
Coordinadora de Investigación
Facultad de Medicina